

Le gouvernement vient de le confirmer : **les travaux simples** (monogestes, par opposition à la rénovation d'ampleur, qui combine plusieurs travaux) **ne seront pas concernés par la suspension de MaPrimeRénov' entre le 1^{er} juillet et le 15 septembre.**

Hello Watt salue cette décision dans un contexte où la fraude se concentre sur les travaux de rénovation d'ampleur.

L'entreprise, spécialisée dans les travaux de rénovation énergétique, constate en effet que les monogestes fonctionnent bien aujourd'hui. Ils sont rapides, bien compris par les entreprises et les particuliers, affichent moins de fraude, avec un dispositif de contrôle robuste (contrôle contact, COFRAC, contrôle MPR, avec des bureaux de contrôle).

En revanche, les rénovations d'ampleur dysfonctionnent :

- L'apport du MAR (MonAccompagnateurRénov', dont l'accompagnement est obligatoire pour toucher les aides en amont des travaux) est limité, les audits et scénarios de travaux variant d'un MAR à l'autre.
- L'audit énergétique ne remplace par le DPE, et la classification est source de fraude puisque le montant de l'aide en dépend.
- Le mécanisme de l'aide est lui-même propice aux fraudes, avec une aide calculée sur un pourcentage du montant total des travaux. Cela favorise une inflation du montant des travaux et la mise en place d'offres frauduleuses à 1 euro.
- Enfin, le processus est compliqué, avec de nombreux interlocuteurs, et long (9 à 12 mois en moyenne, contre 2 à 3 mois en monogeste pour les mêmes travaux).

Hello Watt propose donc de rapprocher le fonctionnement des aides à la rénovation d'ampleur de celui du monogeste, avec :

- Des aides fixes pour chaque type de travaux (et selon les revenus du ménage) à l'image de ce qui se fait en monogeste.
- Des aides au montant plus important pour chaque geste en rénovation d'ampleur par rapport au monogeste, afin d'inciter le particulier à se lancer dans une rénovation globale, plus efficace qu'une succession de monogestes espacés dans le temps.

- Ces aides ne dépendraient donc pas du montant du devis de rénovation d'ampleur, ni du saut de classes énergétiques, deux caractéristiques du système actuel entraînant des fraudes.
- L'obligation de passer par un contractant général RGE (Certirenov ou Certibat) capable de concevoir, piloter, coordonner et réaliser un ensemble de travaux de rénovation énergétique et de porter la mission de maîtrise d'œuvre.
- Un processus de contrôle par l'Anah et le COFRAC identique aux contrôles des monogestes.
- Compléter ces contrôles par une mesure a posteriori des économies réellement obtenues, calculées à partir des données des compteurs communicants, afin de prouver que la rénovation réduit concrètement les consommations d'énergie – et pas seulement qu'elle améliore la note DPE.

“Cette évolution du système d'incitation à la rénovation d'ampleur permettrait à la fois des économies pour les finances publiques, des devis moins élevés pour les particuliers, moins de fraudes et un système bien plus simple qui permet de réaliser des travaux plus rapidement, tout en améliorant le contrôle avec la mesure des économies d'énergie réalisées.” Sylvain Le Flasher, président d'Hello Watt.

Si vous souhaitez en savoir plus sur ce sujet, Sylvain Le Falher, cofondateur d'Hello Watt, et Pierre-François Morin, directeur de la rénovation énergétique, se tiennent à votre disposition.

Possibilités de reportage :

- Reportage chez Hello Watt
- Tournage avec un particulier

À propos d'Hello Watt

Hello Watt est le spécialiste de la transition énergétique des logements.

Partout en France, Hello Watt permet aux particuliers de réduire leur facture d'énergie et leur impact sur la planète, en reprenant le contrôle de leur consommation d'énergie via l'app Hello Watt, téléchargée plus d'un million de fois, et de :

- Choisir un fournisseur d'énergie plus vert et moins cher ;
- Isoler son logement et de remplacer sa chaudière gaz ou fioul par une pompe à chaleur ;
- Installer des panneaux solaires pour devenir son propre producteur d'énergie renouvelable.

Hello Watt, c'est surtout une belle équipe de plus de 200 passionnés, centrée sur la satisfaction de ses clients, et déterminée à accélérer la transition énergétique en France et en Europe !

Hello Watt accélère la transition énergétique en la rendant plus simple, plus intelligente et plus accessible